

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR - ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 centimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 11 DE JUNIO DE 1912

NÚM. 333

EN “LA BOTICA PRINCIPAL”

situada 10 varas al Este de «La Oriental» comprará Ud. á los precios más bajos de la plaza, y encontrará específicos infalibles como la famosa «SEGURINA» que cura la gonorrea en diez días; el «Cura muelas» que le calma el dolor en un segundo; y la «LECHE ANTIFÉLICA» de Lister, que quita las pecas y manchas de la cara en un tiempo relativamente corto.—PRUEBE USTED CUALQUIERA DE ESTAS ESPECIALIDADES Y SE CONVENCERA DE SU EFICACIA. ††

Cablegramas

España

Madrid, 7.—Desde su regreso, el Infantito Jaime, ha tenido un absceso en el oído izquierdo, con mucha supuración. Temiase que se filtrara alguna parte al cerebro. En este caso fué consultado el especialista español, Doctor Campaired, quien también fué de la misma opinión. La operación la practicaron Mave y Campaired, con feliz éxito; prohibióse al Rey presenciarla.

León, 7.—Ha partido un tren militar á Villarreal. De los enfermos murió otro, formando el número de 67. El ex-Alcalde ha sido procesado por haber autorizado la apertura del cinematógrafo, sin las condiciones que la ley prescribe. Exíjese la cantidad de 300 mil pesetas para responder á las resu tas del Juicio.

Oviedo, 7.—A causa del no arreglo de los huelguistas, el comercio está cerrado y las fábricas se han paralizado. Se han ido fuerzas á Almería, para reprimir á los que destruyen los terraplenes del ferrocarril del Sur.

Almería, 8.—Ha habido una manifestación pidiendo la dimisión del Ayuntamiento y Diputación. Villanés telegrafió al Gobernador anunciándole la empresa ferroviaria estudiarían la solución. Reunió á los Presidentes de los círculos y algunas entidades, excitádoles á deponer esa actitud que causa desacuerdos y violencias. Enseguida el Ayuntamiento y Diputación formularon sus dimisiones. Hay cinco vapores detenidos en el puerto. La población tiene un aspecto imponente: los civiles patrullan las calles.

Barcelona 8.—En la celebración del Corpus Cristi, se derramó sangre; hubo una manifestación catalana y al pasar frente á la estatua de Robert hubo vivas, mueras y gritos. La policía los cargó; hubo detenidos.

Melilla, 8.—Carta del campo de operaciones, dice que Harka se ha disuelto, regresando los kabilas á los poblados dejando en el campamento una guardia de seis kabilas.

Italia

Milán, 7.—El Profesor Laufranchi, de la Universidad de Parma, que durante cuatro años ha estado estudiando la causa de la enfermedad del sueño, se contagió y se ha trasladado al Instituto Pasteur, en delicadísimo estado.

Inglaterra

Londres, 7.—En la bolsa hubo esta mañana grandes especulaciones con las acciones Marconi. Un grupo de interesados se presentó protestando porque los inalámbricos arruinarán á los cables submarinos. Mr. Carlos Bright, hijo, gran autoridad en negocios de cables, é instalador del primer cable trasatlántico, publica en el «Mueftenth Century», un artículo desvirtuando las absurdas pretensiones de que los inalámbricos puedan competir con el cable en cuanto á seguridad en la transmisión secreta y velocidades, pues el cable es infinitamente superior y por último que servirá como un auxiliar.

El artículo produjo la baja ipsofacto de las acciones Marconi, las pérdidas las han sufrido los incrédulos inocentes que las compran.

Londres, 7.—Durante el debate en la Cámara de los Comunes sobre los cargadores de los muelles, Lloyq George anunció que la federación nacional de transportes unánimemente pasó una resolución conviniendo en los principios de la Cámara con justa propuesta por el Gobierno de adherirse y dar garantías monetarias que garanticen el fiel cumplimiento de parte de los trabajadores.

Liverpool, 7.—Ha causado gran sensación la quiebra de la Casa Proctor Company, pues es la firma más vieja más conocida y de gran reputación. En su declaración oficial, culpa del desfalco, á uno de los principales empleados sin dar su nombre.

Londres, 7.—En el juicio sobre el «Titanic», Ysmay fué sometido á riguroso examen, y fué atacado por su conducta de haber abandonado el buque sabiendo que quedaban unos pasajeros á bordo. Contestó con evasivas.

Turquía

Saionica, 8.—Fimil Pasha Comandte Turco ha enviado á las tribus albanenses un ultimatum concediéndole 40 horas para determinar guerrearlo.

Constantinopla, 8.—El Ministro del interior ha sometido al Gabinete un proyecto para arreglar las dificultades con Albania. En vista de la actividad italiana, Venecia proyectase un túnel que costará 2400000 dollars que unirá la plaza de San Marcos con la estación en la isla «Guidiccea».

Londres, 7.—El testamento de Pruher colega del Sindicato de Diamantes de las Minas de Debeer es de 25 millones de libras esterlinas de estas 27 y $\frac{1}{2}$ son para obras de caridad.

México

Méjico, 7.—En la batalla de Las Tres Marias, los zapatistas aniquilaron nuevamente á los federales, pues de 150 combatientes solamente 40 escapáronse vivos. Los indigenas de las sierras de Oajaca, que unieronse á los zapatistas, tomaron á Ixlan, asesinaron á las autoridades, establecieron un gobierno y amenazan tomar la ciudad de Estado de Oajaca; hay pánico.

Méjico, 7.—Francisco Villa, Comandante de los rurales se insubordinó negándole á Huertas el mando de la caballería por la sustitución de Telles, quien intencionó independizarse marchándose contra Chihuahua, Huertas ordenó á la artillería que lo atacaran; lo capturaron y se creyó que lo fusilara sumariamente. Acto continuo, se formó el cuadro que debía ejecutarlo, pero a tanta súplica Huertas decidió enviarlo prisionero á Méjico á fin de que se juzgue en Consejo de Guerra.

Chihuahua, 8.—Es inminente un encuentro entre los 2 ejércitos pues están muy cerca el uno del otro.

Estados Unidos

Washington, 7.—Después de conferenciar Mr. Knox con el Presidente Taft en la Casa Blanca, se resolvió enviar cuatro buques de guerra más á Cuba y se ordenó el desembarco de marinos en Guantánamo. Alégase que no tienen intención de intervención y que se hace solamente como una medida precatoria para proteger las vidas é intereses de los americanos.

Chicago, 7.—El cinco en la mañana llegó el Almirante Togo.

Washington, 7.—El Fiscal General Mr. Wicharsan no aprobó la naturalización de Olesin, por ser socialista. Telegrafió Seattle, dando instrucciones de que el Fiscal General de Estados Uni-

dos no aprobará si intenta anular la disposición.

Chicago, 7.—El Comité republicano ha reanudado sus tareas preliminares la asamblea de Delegados decidió en favor de Taft los delegados de Ohio protestaron contra Mackinley y Difon respectivos directores de la campaña por Taft y Roosevelt quienes aseguran que están cada cual seguro del triunfo de su candidato.

Washington, 8.—El Departamento de Marina ha pedido la aprobación de 650 mil dólares para gastos de la expedición á Cuba, el Presidente de Cuba ha pedido á Estados Unidos 10.000 rifles 2 millones de tiros. Piensa formar muchos cuerpos de voluntarios, que se encarguen de proteger la propiedad y si fuere necesario empleará regimientos para acabar con los rebeldes.

New York, 8.—La compañía Marconi abrió hoy terrenos en Belmar, en Newjersey donde construirá una torre que comunique directamente con Londres. Costará 750 mil dólares y estará terminada en febrero de 1913. Proyectase otra idéntica á los alrededores de Annapolis. La academia naval de Annapolis ha estado muy animada por ser la semana de grados, exámenes y la visita de marinos alemanes, los que han sido agasajados de diversas maneras.

New York, 8.—La mayoría de la prensa publica grandes comentarios en sus editoriales muy contentos por que Mr. Ismay que tanto se quejó de maltrato yankee en las averiguaciones acerca de la perdida del Titanic y como una muestra de desagravio por el supuesto maltrato con sus connacionales lo ovacionaron á su llegada á Londres ha encontrado en Londres muchísima más enérgica que la que usaron los americanos, pues su culpabilidad queda demostrada en cuanto á no tratar de salvarse antes que á los pasajeros y con especialidad á las mujeres.

Chicago, 8.—Los simpatizadores de Roosevelt proyectan reunir muchísimos Cowboys para esperarlo en colisión, el día de la convención; tenmese desórdenes.

Washington, 8.—Naciboti Dabat representando á Francia y Eische Hildebrand y Wangen Hum Wake á Alemania encaminanse al oeste á estudiar los procedimientos de irrigación. Dilatarán algunos meses de Inglaterra, Rusia Italia, Austria, América Central y del Sur. Han hecho ya iguales estudios.

Washington, 8.—En los círculos militares hay la convicción de que muy pronto se enviará á Cuba un cuerpo de ejército, pues el departamento de Estado continuamente recibe muchísima quejas de los americanos que están en peligro porque el Gobierno cubano es impotente para darles garantías. El General Wood está listo con su tropa y solo espera orden de marcha.

Intercambio comercial

Hispano-costarricense

Muchas son las casas de comercio españolas establecidas en esta República: San José, Limón, Puntarenas, Esparta, etc., son una prueba fehaciente; y el caso es que todas ó la mayoría de ellas, se encuentran á una altura envidiable en cuanto á capital y crédito.

Esto hace colegir que el intercambio de mercancías con España es importante; sin embargo, nada más equivocado según demuestran los datos estadísticos de los últimos años.

No hay duda alguna de que podrían importarse de España un sin fin de artículos con los cuales se alcanzarían de momento grandes ventajas para el país, como son maíz, frijoles, papas, harina, trigos, tejidos de algodón y lana, etc.; y podrían exportarse dulce, frutas, cacao, café, maderas ricas, cueros, tabaco... etc.

De este mal estado de cosas creemos que debe buscarse el fundamento, en la que podríamos llamar desidia del Gobierno y de los comerciantes de la antigua metrópoli; que no fomentan lo necesario las relaciones comerciales entre ambos países.

Estamos convencidos de que una casa de comisión bien montada, contando con buena responsabilidad moral y económica podría ser la base de innumerables é importantes transacciones que abrirían vastos horizontes al co-

mercio y á las industrias de ambas naciones.

El comercio español debería mandar al país buenos representantes é idóneos viajeros que estudiassen las necesidades y los gustos del público; así como los artículos apropiados y de mayor consumo.

El gobierno español, en provecho de sus administrados, debería hacer todo lo posible para el fomento del comercio con su antigua colonia.

Para ello bastaría muy poco esfuerzo por su parte.

Una de las medidas primordiales sería el establecimiento de paquetes postales y valores declarados, que poco, ó mejor dicho, nada le costaría.

Otra: la creación de una sucursal del Banco de España ó del Banco Hipotecario, que seguramente tendría vida propia.

De fijo que nuestro Gobierno prestaría todo el apoyo que requiere tan importante asunto, que en bien de todos deseáramos ver realizado.

La idea no es utópica; todo lo contrario; y recogida por comerciantes que aprecien en algo sus intereses y puesta en práctica por personas de actividad y honradez, no dudamos daría admirables y productivos resultados.

novación», dice: «los hombres de ciencia, los grandes industriales, los amantes de la libertad individual, los demócratas reclaman la cultura clásica».

Es decir, que los indicados señores vuelven ya—en Francia y demás países de civilización moderna,—al «estudio greco-latino» como educador de hombres prácticos y ciudadanos conscientes de la actual democracia imperante.

«Habiendo insistido varios pensadores»—dice el señor Jiménez Rojas—«sobre el carácter sentimental y no racional de la campaña en favor de la cultura clásica, ha salido nuevamente á la palestra Henry Lechatelier, eminente profesor de química en la Sorbona y en la Escuela de Minas de París (*Revue Scientifique*, año XLIX, N^o 17),—Compendiamos libremente». Sigue don Elías:—

«Cierta, sentimientos han sido los móviles esenciales de la campaña actual.—Los argumentos relativos á la crisis de la lengua, á la utilidad del latín para la medicina etc., han venido después. Tenemos, por tanto, de definir científicamente esos sentimientos y de criticar con precisión su valor, sin detenernos en explicaciones dudosas».... Y entra lo científico:

«La enseñanza clásica ha dejado en todos sus alumnos cierto fondo de ideas comunes. A fuerza de vivir con Cicerón, Tácito, Séneca, Marco-Aurelio etc., y de oír cantar la libertad, como sabían discretamente hacerlo en tiempo del Imperio los profesores de la Universidad, han lle-

gado dichos alumnos á CONSIDERAR LA LIBERTAD INDIVIDUAL COMO EL MÁS GRANDE DE LOS BIENES, y toda tiranía, como un real sufrimiento»....Lo glorioso:

«La enseñanza clásica ha formado durante largo tiempo la crema de la sociedad francesa: á sus alumnos debe el país toda su gloria, en las letras, en las artes, la ciencia y la industria. Nosotros particularmente estamos obligados á reconocer en ella un instrumento admirable, cuando vemos como ha tallado en las ciencias á los Lavoisier, Cuvier, Fresnel, Elias de Beaumont, Pasteur, etc. La perfección de tal instrumento representa siglos de esfuerzos acumulados por profesores, pensadores y escritores, muchos de los cuales han sido hombres de genio. ¡Y se pretende ahora sin prueba directa, q' ese instrumento no puede continuar prestando los mismos servicios y que debe arrojarse al almacén de lo pasado de moda"!... Se explica lo imprevisto:

«¿Cómo explicarse esta simpatía imprevista de los sabios y de los industriales hacia la antigua cultura clásica, esencialmente literaria? Para comprenderlo, basta haber escuchado algunas conversaciones de los propulsores del movimiento. ¿Cuál de nosotros no ha encontrado, en su carrera, subalternos, empleados, alumnos, colaboradores desprovistos de toda aptitud profesional, á pesar de fuertes estudios científicos y de notables éxitos en sus exámenes? Casi todos esos ineptos, hechas algunas raras excepciones, han carecido de cultura clásica. ¿Cómo no ver en ello una relación de causa á efecto? Pero por razones fáciles de adivinar, es imposible hacer pesar en la discusión los hechos concretos en que cada uno piensa, y precisa recurrir á argumentos de orden general, invocando la ineptitud para escribir correctamente, la incompreensión de las ideas generales, la ausencia de juicio y de tacto, la incapacidad de discutir las causas de error de una experiencia, en una palabra, las diversas manifestaciones de una formación mental insuficiente».

(Continuará)

A Mr. Field

En su artículo publicado en «La República» del día 8 de junio corriente, después de algunas apreciaciones cariñosas al estilo liberal, asegura Ud. lo siguiente, que no puede pasar sino es dejando mal parada á la Historia, eterna *desenmarañadora* de enredos *intencionados* de los falsificadores de sucesos.

Dice Ud: «Este privilegiado literato, con el tino que siempre acompaña á tan poderosa inteligencia, hace responsable á la Francmasonería de revoluciones y asesinatos, entre ellos el del Conde Rossi, á la mitad del siglo XIX, INVENCIÓNES CALUMNIOSAS del fanatismo para sus propios fines».

No sabemos que admirar más: si la frescura con que Mr. Field dice esto, ó el crasísimo desconocimiento de Mr. Field acerca de la Historia de Italia en lo referente á los manejos de la Masonería para deshacerse del Conde Rossi, Ministro de Pío IX; ó su inocente desconocimiento total de la Historia de la Masonería en el siglo XIX.

¿Querría Mr., que citáramos fuentes históricas en que pueda *convencerse* de que la Masonería ha fraguado revoluciones en Europa y América?

¿Conoce Mr., Field por ejemplo las

instrucciones de Mazzini á los carbonarios italianos?

¿Ha leído las públicas y desvergonzadas declaraciones del Gran Oriente de Lisboa, sobre la revolución llena de asesinatos del Portugal?

¿Sabe Mr. Field quién asesinó á Garcia Moreno, de que Oriente traía órdenes y salvo-conducto para los *hermanos*...?

Si sabe eso Mr. Field; pero ha preferido con ese expediente *fácil* de decir *invenciones calumniosas* echar su cuarto á espaldas en defensa de las fechorías mosónicas, que son indefinibles.

Hace después un admirable *distingo* aplastante como una mole de ceniza.

Dice: «Pero aun suponieno que fuese cierto, como afirma esta lumbrera, que la Masonería se hubiese manchado con sangre humana, habría sido en este caso responsable la deplorable falibilidad de los hombres y no los altos ideales de pureza de solidaridad humana, de caridad, rectitud y progreso que encierra esta Institución»

No, Mr. Field su *distingo* es falso de todo punto.

Ud. supone que la sangre humana que mancha á la Masonería es efecto de la *falibilidad* de los hombres....

Fuera ello verdad, en el caso de que tales asesinatos, revoluciones, etc. hubieran sido causadas irreflexivamente y no obedeciendo á consignas de los altos dignatarios.

Pero no es así:

En la Masonería oculta es decir, desde el grado 18 en adelante se han fraguado esas maldades para hostilizar y perseguir á la Iglesia Católica y después, se ha hecho «obedecer» las órdenes á los Masones de baja capa, que á su vez se han ennegado de soliviantar á las turbas levantiscas.

Nos viene Mr. Field con *La Noche de San Bartolomé*.

Ya Mr. Field sabrá que nadie que conozca historia trae á colación la «Noche de San Bartolomé», ni «Vísperas Sicilianas», ni «Inquisición» ni «Galileo», si no con ribetes de mala fe, porque se ha demostrado hasta la saciedad, que esas miserias humanas acrecieron contraviendo á los principios del cristianismo y de la iglesia católica, ó por abusos de la política, ó por confusiones desgraciadas del principio religioso: pero jamás ha entrado en el canon de los dogmas, ni de la moral, ni de la disciplina cristiana, ninguno de esos procedimientos abusivos, como norma de vida ó acción católica.

Otra cosa es con la Masonería, que instituida para hacer guerra sin tregua al cristianismo, procede según la consigna de que *el fin santifica los medios*.... y desde las alturas de su íntimo gobierno han dimanado las consignas de revoluciones, asesinatos, etc.

Como ve la comparación y el *distingo*, carecen de valor.

Hasta otra vez.

MINCEVAL

Para el mercado de Orotina

La Municipalidad de Orotina se propone construir un edificio para mercado en aquella villa y al efecto ha solicitado de la Dirección General de Obras Públicas, la formación de planos, y las bases para sacar á licitación pública esa obra.

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales. Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Correspondencias de "La Epoca" De Barcelona

PARADOJAS

Francia está á la orden del día. Los españoles, especialmente, tenemos en Francia fija nuestra atención. Esperábamos á Védrynes, el más simpático de los aviadores, y Védrynes se ha caído; una víctima más. La población de Burgos, que en masa salía al campo, para admirar en el hombre pájaro de la nación vecina, al genio de una raza superior, habrá sufrido una pequeña y dolorosa decepción. El *chauvinisme* francés alimentó esa suscripción de millones de francos, para dotar al país con la mejor escuadra aérea del mundo. Ella debía servirles para destruir un día á Berlín. Mientras este día llega, los franceses se destruyen á sí mismos. Cuando tengan mil aeroplanos adquiridos por suscripción nacional, deberán ensanchar los cementerios. ¡Pobre Védrynes!

Entre tanto mueren los franceses en Fez, como si fueran simples españoles. Esos fanáticos musulmanes se burlan del genio imperialista francés, como los vientos se burlan de su genio científico industrial. Bien es verdad que imperialismo y república democrática radical riman muy malamente; tan malamente como el pacifismo y las escuadras aéreas. *Por la boca muere el pez.*

Otras cosas nos asombran de Francia estos días. Han expulsado de París á un periodista español. Era un periodista finamente chirigotero; les tomaba el pelo á los franceses y ello les molestaba. También para una república pseudo socialista, la libertad de pensamiento, de crítica, de imprenta tiene sus límites. En algo se ha de distinguir la República radical francesa de nuestra monarquía reaccionaria. Aquí los gobiernos miman á los corresponsales extranjeros. Nunca se nos ha ocurrido expulsar á los corresponsales de *Le Petit Journal*, *Le Matin* ó *La Depeche*. ¡Y cuidado si han fantaseado estos señores sobre cosas de España!

El corresponsal aludido nos hacía ir relatándonos cosas de Francia. Y nuestra risa molestaba al Gobierno francés. ¡Qué ingenuidad la de este Gobierno, un gobierno de altura! ¡Como si no bastaran ellos solos para hacernos reír! Sus grandes rotativos para uso de porteros y criadas sentimentales, sus bandidos usando la *browning* y la pimienta en sus aventuras tan trágicas como tartarines

cas. Ese Bonnot—¡paz á los muertos!—teniendo en jaque á toda la policía y á todos los *gendarmes* de una potencia cuyo poder infunde terror á cien pueblos del mundo.

Un solo hombre, Bonnot (que viene el *coco!*), sembró el terror, paseándose soberbio y audaz por todos los caminos y calles del país, días y semanas, dominando la situación; más fuerte que todas las fuerzas de la República.

¡Qué ironía! Esa Francia que no logra hacer temblar á los moros de Fez, temblando ante un solo hombre, y no hallando para triunfar de él otro recurso que las bombas explosivas. ¡Francia dando muestras del terror y del terrorismo oficial!

DEU

18 mayo 1912.

Efectos de los últimos temblores

En la Secretaría de Fomento, se ha recibido un telegrama de D. Pablo Biolley, manifestando que antier á las 9 a.m. llegó á las chorreras del río Sarchí, San Juan y Vigía, con objeto de averiguar en lo posible las causas de la gran inundación ocurrida poco después del temblor del día 6.

Al momento de su llegada sintióse un fuerte temblor oscilatorio, que estima de 7ª intensidad, seguido de 35 más de 6a, 5a. y 4a.

Dice el señor Biolley que encontró los planos N. O. del volcán completamente despedazados, calculando que unas 300 manzanas de montaña se derrumbaron cegando el cajón de los ríos.

Las cimas de Pacayal, San Juan y Vigía, están cruzadas de grietas en todas direcciones; y la montaña donde nacen estos ríos está reventada en la base.

Al propio tiempo el señor Agente del Ferro-Carril, en telegrama depositado en Río Grande, dió cuenta de haberse encontrado en las márgenes de Río Grande, á unos cuatro kilómetros de la población, el cadáver de una niña como de 8 años, que supone sea un cadáver de los que arrastró la corriente; y que fué sepultado inmediatamente en La Balsa por encontrarse en estado de descomposición.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

de 2 de Junio

1302

con que fué favorecido Rafael Arburola

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 10 de junio de 1912

Aprobáronse en 2º debate:

El auxilio á los damnificados por los terremotos.

Los lotes de Guápiles.

La derogación de los artículos que prohíben las riñas de gallos.

Aprobóse en tercer debate.

La creación de Cajas Rurales.

Admitióse un Proyecto de Ley del Sr. Aguilar Barquero, creando impuestos á beneficio de los hospitales.

Dióse tercera lectura al proyecto de ley creando el Poder Docente.

Don Manuel de Jesús Jiménez en un largo discurso, se opuso á la admisión del proyecto, considerandole anti-constitucional y atentatorio á la forma democrática del gobierno de la nación, pretendiendo crear una oligarquía.

El señor González Rucavado con vehemente discurso defendió su proyecto de ley citando, opiniones de pensadores célebres tendientes á demostrar la democracia de la creación de Poder Docente.

Levantase la sesión.

Lotería del Asilo Chapuí

Premios del sorteo del 9 de junio de 1912

Nº 16.831, @ 20.000 Nrs. del 16.826 al 16.836 inclusivos, @ 80 cju. N.º. . . . 16.248, @ 8.000 Nrs. del 16.423 al 16.427 inclusivos @ 50 cju. N.º 16.345, @ 4.000, Nros. 15.024 y 24.389 @ 1.000 cju. Nros. 7.299 14.646 y 19.272, @ 500 cju. Nrs. 706, 7.104, 9573, 16.441, 18.747, 19.222, 21.726, 22.344, 24.430 y 24.600 con @ 200 cju. Nrs. 442, 953, 2.273, 3.715, 5.304, 5.356, 6.594, 6.655, 7.023, 8.967, 10.059, 10.457, 10.885, 11.236, 15.547, 19.044, 20.071, 22.280, 22.653, 24.487 con @ 100 cju. Nrs. 5.976, 2.684, 37.42, 3.912, 3.990, 4.030, 4.528, 6.257, 7.153, 7.760, 7.789, 9.111, 10.188, 10.742, 10.889, 11.137, 11.364, 13.338, 14.749, 16.388, 17.464, 17.533, 18.281, 18.953, 19.411, 19.559, 21.404, 21.679, 22.190, 22.418, 22.467, 22.538, 22.663, 22.695, 23.223, 24.096, 24.221, 24.557 y 24.977 con @ 60 cju.

Además, 249 premios de @ 40.00 cada uno á todos los números terminados en 31, á excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 2.250 premios de @ 8.000 cada uno á todos los números terminados en 1, á excepción del que ha obtenido el premio mayor y de los que han obtenido premio de @ 40.00 por las dos últimas cifras.

De los pueblos San Pedro de Poás

(POR TELEGRAFO)

Un testigo que presencié la trepidación del terremoto de Cartago dice lo puede calcular con poca diferencia de igual intensidad como el que acaba de llenar de pánico este lugar: apesar de que los edificios son de buena construcción, han quedado en completo mal estado. El camino que conduce al volcán, á no ser que tiene suficiente ancho hubiera interrumpido el tráfico con los paredones que se han caído.

Corresponsal

Limón

(POR TELEGRAFO)

Corpus Christi espléndido, más de dos mil personas en procesión. Tiempo excelente. Banda música bien, en todo ha reinado mucho orden.

Corresponsal

Zarcelero

(POR TELEGRAFO)

En estos momentos llegan á ésta ocho hombres, cuatro mujeres y seis niños pequeños, librados de la terrible catástrofe del Toro Amarillo, don Jesús Vargas tomará vistas fotográficas de ellos.

Corresponsal

Heredia

Enfermo de gravedad se encuentra el caballero don Francisco Fonseca. Recibió cristianamente los Santos Sacramentos. ¡Dios N. S. lo mejore,

Sigue mejor el joven Eusebio Chaverri, herido casualmente hace unos días.

Murio la distinguida señora esposa de don Francisco Gutiérrez, después de larga y dolorosa enfermedad.

Nuestra sincera condolencia á su distinguida familia.

Corresponsal

SOCIALES

Encuétranse enfermos, aunque no de de gravedad, don Juan Amores, de Heredia y don Julio Van der Laat, de esta ciudad.

Deseámosles un pronto y completo restablecimiento.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

OSRAM

ES EL NOMBRE DE

LA MEJOR BONBILLA

PARA

LUZ ELÉCTRICA

No hay ninguna otra que la supere en calidad y es la que HOY recomendamos como

●● **LA MEJOR** ●●
en todo sentido

PRECIOS BAJOS | Unicos : : : : : **Koberg y Echandi** | Gran almacén eléctrico al lado del Banco Anglo

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos, contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Pronitud y esmero en todos los trabajos.

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Única Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.